

# El Eco de Cartagena



Diario órgano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Actividad descentralizada

Ha dicho en uno de sus discursos de Sevilla el jefe del Gobierno que los Ministros deben ser a manera de los médicos que van donde los llaman, para procurar que recobren la salud los enfermos. Está bien este juicio, que además rectifica la conducta seguida durante tantos años por los Consejeros de la Corona, los cuales no se movían de Madrid, donde todo estaba abusivamente centralizado, hasta el punto de merecer que se le llamara «vientre hídrico de la nación española», o poste al que aparecían fuertemente amarradas las demás provincias.

No es fácil que sea buen gobernante el que todo lo sabe por referencia. Sobre que ésta pocas veces deja de estar influida por alguna de las partes interesadas, nunca se habrá dado el caso de que coincidan en lo fundamental y en los detalles varios informes, y el ministro que «no ve», tiene que decidirse por uno de ellos, cualesquiera sean los errores que pueda contener. La observación personal elimina ese escollo, abrevia trámites y alijera la resolución que, cuando se hace esperar demasiado, desazona y hasta irrita a los pueblos.

Más que este régimen de la descentralización ministerial de los Consejeros de la corona a donde los llamaren o donde como médicos políticos fuese necesaria su presencia, se estableciera, sería menester que a los ministros se les considerase, dentro siempre de los respetos y obligaciones que impone la representación y la jerarquía, como a cualquiera otro funcionario; quiero decir, que las visitas de los tales médicos gubernativos, solo podían ser útiles dedicándose exclusivamente al enfermo, suprimiéndose banquetes, tes giras, agasajos, etc. etc., todo lo que le aparta de su misión o la entorpece, y trueca en homenaje personal lo que debe ser pura y simplemente servicio colectivo.

Yo creo que algún día se llegará a esto, máxime teniendo en cuenta las facilidades que existen hoy y las mayores que habrá mañana para los viejos, cuando había que remover tantos obstáculos y superar tantas dificultades, no ya los secretarios sino los propios Reyes iban donde era menester, y por ejemplo Felipe II reunía Cortes como Rey de Portugal en Thomar, como Rey de Castilla en Valladolid, como Rey de Aragón en Zaragoza y tres veces, dos como príncipe y una como Conde de Barcelona abrió las Cortes de Cataluña; de suerte que el quietismo y la inmovilidad no ha sido norma de los buenos regidores de España.

M. PENAFLORES

## Onomástico del Prelado

Mañana, día de San Vicente, diácono y mártir, celebra su fiesta onomástica nuestro amabilísimo Prelado, Excelentísimo y Ilmo. Sr. Padre don Vicente Alonso y Salgado.

«EL ECO DE CARTAGENA» felicita de todo corazón al venerable Pastor que rige la ilustre diócesis de San Fulgencio y le reitera una vez más su inquebrantable y fervorosa adhesión, rogando a Dios Nuestro Señor derrame sobre él sus bendiciones por largos años.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid marcharon el Alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres y don Luis Malo de Molina.

—Se encuentra en ésta para preparar asuntos de la Casa Busquets, el gerente de dicha casa don Juan Busquets, acompañado del representante en esta provincia y administrador de «El Liberal» de Murcia don Francisco Pascual.

NOTAS VARIAS

En atento B. L. M. nos comunica el Jefe de la Sección de Telégrafos de esta ciudad, don Francisco de Madariaga y Freddi, haberse posesionado del cargo donde se nos ofrece muy cumplidamente.

Agradecemos su atención y le quedamos a la recíproca, deseándole una feliz actuación en bien de tan importante servicio público.

ENFERMOS

Está restablecido el precioso niño Pepito Bonmati.

—Se encuentra restablecido de su enfermedad el auxiliar de oficinas de la Armada don Gregorio Segura.

—Se encuentra mejorado de su enfermedad el Excmo. Sr. D. Luis Ripoll.

—Se hallan enfermos la esposa de D. Enrique Briones y sus hijos.

—Se encuentran restablecidos los enfermos de la familia de D. Marcelino Cano.

—Se encuentra enferma la preciosa niña Antofita Hernández.

LETRAS DE LUTO

Con distinguida concurrencia se ha celebrado esta mañana la Hora Santa en la parroquia castrense de Santo Domingo por el eterno descanso del alma del Excmo. señor don Francisco de Paula Barreda y Miranda, Contratmirante de la Armada que falleció el día 11 p. óximo pasado.

A sus apenas hijas, a sus hijos políticos nuestros queridos amigos el teniente de Alcalde de este Ayuntamiento don Mariano P. de Riquelme y el capitán de Infantería don José Barreda, y demás familia reiteramos nuestro más sentido pésame.

## Los Californios

Ya es inminente la fecha en que los simpáticos elementos que integran la compañía California, habrán de asombrar a Cartagena entera, con la interpretación insuperable de la grandiosa zarzuela de Vives «Doña Francisquita».

Hemos asistido a algunos ensayos y podemos adelantar que el éxito será el mayor que se recuerde en estos festivales. Las tiple californias cantan sus respectivas partes insuperablemente, y el tenor señor Latorre, de la buena sociedad alicantina, hará un Fernando Soler, como pocas veces se vea en la escena. De las restantes partes huelga hablar pues todos sabemos lo que da de sí la compañía encarnada, y esta vez se va a mostrar pródiga.

En «Doña Francisquita» que ha de ser representada con toda propiedad, figura un notabilísimo cuerpo de baile, que es dirigido por la distinguida señora de Baille, y tanto los coros como la orquesta, serán nutridísimos.

La dirección musical corre a cuenta de Perez Monllor, otra garantía del éxito.

QUIÓN

## Los temporales

En toda la provincia de Albacete nieva como jamás conocieron.

Sigue la incomunicación ferroviaria, con diferentes provincias.

Anoche pudo llegar a ésta el tren rápido de Madrid como igualmente el que salió de ésta pudo llegar a la Corie.

Después, el vendaval ha levantado la nieve, rompiendo las trincheras y la incomunicación continúa. En la estación de Alpera, la altura de la nieve es de dos metros veinte.

Viajeros llegados hoy nos han dicho que es la nevada más grande que por la provincia de Albacete se conoce, estando horrorizados los vecinos, pues no cesa la nevada.

La incomunicación en la línea de Valencia también es completa.

Dos máquinas exploradoras se encuentran bloqueadas por la nieve y otras dos que salieron a auxiliarlas, no han podido llegar al sitio donde éstas se encuentran.

En esta estación sólo se despachan billetes hasta en Hellín y en el caso de poderse seguir, se les facilitan el suplemento de continuación.

Numerosas brigadas de obreros trabajan para romper las nieves y poder dejar expedita la vía.

El tren correo que salió ayer tarde ha tenido que regresar a esta.

La correspondencia se cursa con un enorme retraso y la mayoría pertenece a esta provincia y Alicante.

Esta mañana seguía nevando copiosamente en toda la provincia.

## En la Catedral Antigua

El domingo día 23, se celebrará en la Catedral Antigua el solemne 236 aniversario de la colocación de la sagrada imagen del Santo Cristo del Socorro, la Dominica tercera después de Epifanía del año 1691, en la histórica capilla de su Ilustre Pontificia Cofradía, erigida por el Excmo. señor Almirante Duque de Veragua, Capitán General de las Galeras.

Habrà misa de Comunión general a las 8 y misa solemne a las 10 con sermón que predicará el Rdo. P. Tomás Galipienzo, Misionero del Corazón de María.

En la forma acostumbrada los cofrades del Santo Cristo pueden ganar el Jubileo concedido por S.S. Inocencio XII.

Se invita a los católicos cartageneros a concurrir a estos solemnes y tradicionales cultos.

## Información de Marina

En el E. M. de Capitanía General debe comparecer el capitán retirado de Infantería de Marina don Celerino Ferro.

—En el Arsenal Militar hace falta un chofer particular con el haber mensual de 120 pesetas.

## Aceites pesados para motores diesel

Gasolina-Lubrificantes  
**TEXACO**  
Mayor 14-Cartagena

## Próxima apertura de la Farmacia

DEL LICENCIADO

**DON JUAN ALVAREZ GOMEZ**

Puerta de Murcia, 24

El servicio auxiliar estará desempeñado por

**Don Carlos Reverte Moreno**

**FARMACEUTICO**

## Pinceladas

Los catalanes comprometidos en el complot de Perpignan, que se hallan presos en París patentencia ilegal de armas, van a ser puestos en libertad de un momento a otro; pero se les expulsará de Francia, poniéndose a la altura de la frontera belga.

Los expulsados, que son dieciocho, se proponen formar una masa coral y emprender una tournée por el extranjero dando a conocer cantos catalanes.

Muy bien pensado.

Ellos creían, con Macià a la cabeza, que eso de vencer a España y conquistar la independencia de Cataluña era coser y cantar.

Pero van a rebajar, pues según viene a probar la noticia precedente ya no es coser y cantar, sino cantar solamente.

Sin embargo, no hacen bien los fracasados conspiradores catalanes, en tirar ahora por el camino del canto, porque han demostrado hasta la sociedad que no tienen aptitudes para eso.

La prueba es que cuando se instruyó el proceso todos cantaron ante el juez, y fueron a la cárcel.

Nosotros creíamos que en cuestión de impuestos habían batido el record los Gobiernos españoles.

Pero no hay tal cosa. Ese record les corresponde a los turcos.

El Gobierno de Turquía, que anda buscando nuevos medios de aumentar los ingresos del presupuesto nacional, va a establecer un impuesto sobre la salud.

Según el proyecto, que será ley muy pronto, toda persona que goce de buena salud pagará una sobretasa de un 20 por 100.

Es indudable que por este procedimiento la Hacienda turca mejorará de situación. Si no se sana con un impuesto sobre la salud, a ver con qué se va a sanear.

Los que estarán echando chispas son los ciudadanos turcos. Si no se ponen enfermos, les quebranta la enfermedad; si están sanos, les exprime el fisco...

Una situación como para presentar la dimisión de turco y emigrar.

Ante Estado tan rapaz hay que emigrar de una vez.

¡Es para volver la faz y tirar al aire el fez!

Un periodista madrileño, después de echar detenidamente la cuenta, ha hecho público su descubrimiento de que entre los actuales 34 miembros

de la Academia de la Lengua suman nada menos que 2.216 años.

La docta casa es el asilo de la longevidad. Por lo visto, se goza allí de buena salud.

Pueden felicitarse esos treinta y cuatro inmortales de que sea en España donde está establecida la Academia,

¡Aquí todavía gravados no han sido... ¡Si fuera en Turquía, se habrían caído.

Dicen de Londres que una de las últimas noches penetraron varios ladrones en una gran joyería del Strand y se apoderaron de joyas y objetos de arte valorados en bastantes miles de libras esterlinas.

Lo curioso del caso es que el propietario de dicha joyería había celebrado por la tarde una gran fiesta el centenario de la fundación del establecimiento.

Y los ladrones, después de apoderarse de los valiosos objetos aludidos, dejaron sobre el mostrador una carta en la que decían:

«No hemos querido dejar pasar la inolvidable fecha de hoy sin asociarnos al júbilo que embarga al propietario de este establecimiento; y, para demostrar nuestra adhesión y nuestro cariño, nos hemos llevado algunos pequeños recuerdos, que conservaremos con el mayor cuidado.»

Un caso de humorismo latrocínico. Sin embargo, como al parecer se trata de cacos del buen humor es posible que el dueño no pierda del todo los objetos sustraídos.

Lo mismo que se los han robado al cumplirse el primer centenario, a lo mejor se los devuelven cuando se cumpla el segundo.

Nada condolencia. Todo es cuestión de un poco de paciencia.

## Información de Guerra

Hoy han efectuado los reclutas del regimiento «Cartagena» una marcha de entrenamiento al poblado de Alumbres, con un recorrido de 16 kilómetros.

Ha inspeccionado la marcha el capitán don D. Alberto Calderón Martínez.

**Banco Hispano-Americano**  
CARTAGENA  
**Caja de Ahorros**  
Libretas con imposiciones al 3 % anual